

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

**ACTA EXTRAORDINARIA DE CONCEJO N°05
VIERNES 28 DE ABRIL DEL 2023
CUENTA PÚBLICA CONCEJO MUNICIPAL
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN**

Tabla:

- 1.- Entrega Cuenta Publica año 2022, según artículo 67 ley 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades

LOCUTOR CARLOS JARA VEGA

De momento y solo para agradecer que nos haya acompañado por favor yo voy a pedir un aplauso para Nicolás Peñailillo. Nicolás es profesor de música, licenciado en música y licenciado en educación de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, a propósito, esta su Rector acá, músico de la región de Valparaíso miembro de dos proyectos musicales autogestionados cacho de cabra y Yolo. profesor de música Oro Negro de Concón hace 7 años y hoy nos ha traído esta muestra de su trabajo como solista en saxofón. Muchas gracias Nicolás nuevamente.

Bien voy a solicitar que podamos tomar ubicación si son tan gentiles por favor:

Permítanme dar a todas y toda nuestra bienvenida y en nombre claro de la Ilustre Municipalidad de Concon y su honorable concejo municipal agradecemos la presencia de ustedes en esta reunión número 05 del año 2023 donde el alcalde rendirá la Cuenta Pública correspondiente al año dos mil veintidós. Les contamos además que esta ceremonia está siendo transmitida por nuestras redes oficiales, redes sociales y además siendo interpretadas por lengua de señas chilena, permítanme saludar como no a las autoridades que hoy día nos acompañan; al Gobernador Regional Don Rodrigo Mundaca; señor Gobernador. De igual manera a los Diputados Tomás de Reventarúa, Luis Sánchez

Saludar al ministro de la Ilustrísima Corte de Apelaciones Rafael Corvalán; concejera Regional, Tania Valenzuela, José Manuel Lanús; Saludar a Jessica Díaz quien hoy día nos acompaña en representación de la delegada Presidencial Regional Sofía González.

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

De igual manera a SEREMI(s) y Jefes de Servicio quienes hoy día también están con nosotros; al Rector de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso Nelson Vásquez; al Gerente ENAP Aconcagua, Jorge Santander; representantes de la Cámara Chilena de la Construcción como también de la Cámara Regional de Comercio; muchas gracias por estar hoy con nosotros; saludamos igualmente al Capitán de Navío Octavio Rodríguez gracias por acompañarnos, al Mayor de Carabineros Marcelo Orellana, de la sexta compañía de Bomberos Leopoldo Navarro y tengo que hacer una pequeña corrección porque de la policía de investigaciones hoy día también nos acompañan a su Jefe de Servicio, muchas gracias por estar con nosotros hoy. Saludo al presidente del COSOC Rubén Machuca y a través de su intermedio a las organizaciones comunitarias; a la presidenta de la UNCO María Huasco y como no, también a los centros de madres clubes de adultos mayores representados aquí, clubes deportivos juntas de vecinos; bueno a todas y a todos como no y por cierto también porque están allí en junto a nosotros los candidatos y candidatas al consejo constitucional. Muchas Gracias.

Vamos a invitar Bueno más que invitar ya están ya han tomado ubicación concejales y concejales y saludarles como corresponde a María Liliana Espinosa, María José Aguirre, Alberto Fernández Gabriela Orfali, Ilen Sáez, Elda Arteaga, Sandra Contreras y vemos a nuestra máxima autoridad comunal Freddy Ramírez Villalobos alcalde.

De seguro ya lo hicimos, Pero creo que sería interesante que se los recordara por favor silenciar los dispositivos móviles para que no nos vayan a importunar en la Cuenta Pública.

Mucha atención porque lo que vamos a ver son las indicaciones de seguridad:

Onemi te recomienda evita una situación de riesgo siguiendo estos consejos asiste con tiempo para evitar aglomeraciones en los accesos, identifica un pariente o amigo con anticipación para contactarlo en caso de emergencia .si estás acompañado elige un punto de encuentro al exterior y en un lugar seguro identifica inmediatamente todas las vías de evacuación y zonas de seguridad mantén los accesos y vías de evacuación despejadas si vas con niños mantenlo siempre a la vista. Aléjate de lugares que representen un riesgo evidente en caso de emergencia sigue estas medidas: mantén la calma Y respeta a quien tienes al lado recuerda dar aviso inmediato a ambulancias 131, bomberos 132, carabineros 133, acata las instrucciones

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

de los encargados de la seguridad ayuda a personas con dificultades para desplazarse. ONEMI estar preparados es tarea de todos www.onemi.cl

LOCUTOR CARLOS JARA VEGA

Muy bien y además tengo la misión de señalarles dónde están las salidas de emergencia, Esta es una, luego está debidamente indicada y por cierto la misma de ingreso son entonces las tres destinadas precisamente para aquellos fines que esperamos sin duda no tener que ocuparlas y saludo como corresponde ahora al subprefecto Carlos Cugat de la PDI Gracias una vez más y la disculpas.

Bueno vamos a proceder a la Cuenta pública por parte y cumpliendo el artículo 67 de la Ley Orgánica constitucional por parte de nuestro alcalde y que obliga precisamente a la máxima autoridad comunal a rendir una detallada cuenta de la gestión municipal al concejo a los principales actores de la sociedad civil y por cierto también a la comunidad en general y se trata ustedes saben de la gestión de los resultados de esta realizada durante el año anterior. Así es que en presencia de la secretaria municipal voy a pedir ya comienza nuestro alcalde a implementarse ahí con micrófono de mano, pero antes tenemos un resumen el siguiente video de alguna manera resumen es un resumen de la Cuenta pública., perdón.

Pero obviamente exactamente, nuestros himnos a ver tienen en las sillas lo vieron ahí sí Ese es el Himno de Concón y primeramente vamos a interpretar nuestro Himno Nacional voy a pedirles que se coloquen de pie luego el himno de Concón que va seguido entonces del Himno Patrio.

Himno nacional:

[Música)

Himno de Concon

Música.

LOCUTOR CARLOS JARA VEGA

Muchas gracias luego de nuestro himno patrio y por cierto del himno de la comuna, le pedimos al **alcalde Freddy Ramírez Villalobos** que abra la sesión de concejo número 05.

ALCALDE FREDDY RAMIREZ VILLALOBOS

Buenas noches en el nombre de la comuna de Concón se da inicio a la sesión del Concejo municipal de Concón extraordinario número cinco

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

correspondiente al día viernes 28 de abril del año 2023, vamos a dejar en este minuto abriendo la sesión del Concejo.

Vamos a dar la palabra a nuestra secretaria municipal la señora **María Liliana Espinoza Godoy** para que dé cuenta de la asistencia y del punto de tabla.

SECRETARIA MUNICIPAL

Señoras concejales señor concejal señor alcalde la asistencia el día de hoy asiste ; **Concejala María José Aguirre, Concejal Alberto Fernández, Concejala Gabriela Orfali, Concejala Ilen Sáez, Concejala Elda Arteaga, Concejala Sandra Contreras**, preside esta sesión el señor **Alcalde** y asiste como ministro de fe quien les habla **María Liliana Espinoza Godoy**, único punto de esta tabla el día de hoy entrega de la Cuenta pública año 2022 del señor alcalde según lo que señala el artículo 67 de la Ley Orgánica de Municipalidades .Señor alcalde pase a dar su Cuenta pública .

ALCALDE FREDDY RAMIREZ VILLALOBOS

Gracias secretaria municipal. Tal como ya lo había anunciado vamos a mostrarles le pedimos que coloquen mucha atención en este video que resume la gestión la Cuenta pública año 2022.

INTRODUCCION DE LA CUENTA PUBLICA

Concón la ciudad que nos vio crecer y desarrollarnos ha experimentado importantes cambios durante los últimos años diversos estudios nos sitúan hoy como la comuna con mayor calidad de vida de la región lo que ha generado que muchas y muchos hayan tomado la decisión de convertir a Concón en su hogar. esto ha derivado en un explosivo crecimiento demográfico, mayor demanda de servicios y un aumento de la circulación vehicular, entre otros desafíos. Crecimiento que ha significado mayores requerimientos por parte de la ciudadanía, pero también el desafío de mirar a Concón de cara al futuro modernizando el trabajo municipal para adecuarlos a los nuevos tiempos. Cuando asumimos la alcaldía a mediados del 2021 tomamos una importante decisión, orientar los primeros años de trabajo en buscar nuevas fórmulas que nos permitieran estar a la altura del Concón que todos queremos habitar, fue así como nuestra gestión se centró en la elaboración y preparación de importantes proyectos que nuestros vecinos y vecinas han solicitado durante años. Es así como gracias a distintas alianzas público privadas logramos la pavimentación del frontis

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

de la villa comercio, un proyecto sumamente anhelado por los residentes y por todos los usuarios de nuestro Cesfam mejorando notablemente su calidad de vida, lo mismo ocurrió en distintos puntos de la comuna con la instalación de bischofita generando un cambio radical en el día a día de nuestras vecinas y vecinos ,en este sentido gracias a este trabajo hoy también podemos decir que contamos con una nueva máquina barredora que era sumamente necesaria para apoyar la labor de nuestros trabajadores municipales. Estos avances nos han permitido centrarnos en la recuperación de espacios públicos y en el mejoramiento de la infraestructura urbana y deportiva, por lo mismo hoy tenemos grandes noticias pues a mediados de año se comenzara el mejoramiento del tradicional estadio de Calle 7 instalando pasto sintético, nuevo alcantarillado, baños públicos, camarines y una mejor accesibilidad a través de la construcción de muros de contención y nuevas gradas, dando una nueva cara a uno de los principales recintos deportivos de Concón.

También queremos anunciar que tras estar más de dos décadas totalmente abandonado hemos iniciado la recuperación del funicular de la subida Los Lilenes en donde ya iniciamos labores de limpieza en su interior y exterior, estos trabajos se suman a los que ya estamos realizando en sectores como la rotonda, donde con las obras de mitigación buscamos ampliar la vía y entregar un nuevo acceso a la ciudad atendiendo las peticiones que día a día nos hacen no solo los vecinos sino que también los visitantes que llegan a Concón. En esta línea también se iniciará la construcción del parque Vista al Mar el cual incluirá una cancha de pasto sintético, skatepark y multicancha para ser utilizadas por nuestras niñas y niños ganándole un importante espacio a la delincuencia.

Es en este impulso donde nuestro departamento de Seguridad Pública ha jugado un rol preponderante cuando asumimos contábamos solamente con cuatro patrulleros y hoy orgullosamente podemos decir que 20 funcionarios cuidan y protegen nuestras calles con nuevas camionetas y equipados con tecnología de punta para entregar el mejor servicio a la comunidad, todo esto gracias a la implementación del nuevo Plan Maestro de seguridad el cual contempla la inversión de 1500 millones de pesos en los próximos tres años dando un paso importantísimo en el combate contra la delincuencia, a estas iniciativas se suman nuestros agentes comunitarios de salud quienes durante estos meses se han dedicado a prestar ayuda inmediata en distintas situaciones de riesgo, manteniendo un contacto directo con la ciudadanía. Finalmente y no menos importante hemos sido capaces de

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

generar economía circular durante todo el año, nuestros eventos y actividades han sido del primer nivel reuniendo a la familia Conconina alrededor de artistas locales nacionales e internacionales en este sentido por primera vez los emprendedores locales fueron liberados de cualquier tipo de pago de permisos con el objetivo de que su ganancia fueran el 100% propias, es así como hoy nos sentimos orgullosos de que cada medida y acción de nuestra municipalidad haya sido tomada en completo diálogo y atención con las vecinas y vecinos, bajo el respeto comunitario y con la visión de posicionar a Concón como la mejor comuna de nuestra región. Sigamos construyendo una mejor calidad de vida entre todos, Concón avanzamos contigo.

ALCALDE FREDDY RAMIREZ VILLALOBOS

Muy buenas noches me siento un poquito cantante con el micrófono, como sueño que tenía además de ser alcalde, ser cantante con micrófono.

Lo primero es darle la bienvenida, gracias por acompañarnos el día de hoy para nosotros es tremendamente importante el que ustedes nos acompañen para poder dar cuenta de lo que significa el trabajo que hemos desarrollado durante el año 2022. En primer lugar sumarme a los vocativos que hizo nuestro animador nuestro locutor y quiero saludar a nuestro Gobernador Regional Don Rodrigo Mundaca, quien nos une no solo una relación de trabajo sino que también de amistad donde el respeto ha sido la base y estructura para poder llevar adelante esta región, así que gobernador gracias por venir a Concón gracias por estar con nosotros a los señores parlamentarios que hoy día nos acompañan, seremis, consejeros regionales que son también muy importante para nosotros quiero dar un saludo especial antes de ir a al saludo más emotivo pero quiero saludar especialmente hoy al Rector de la Universidad Católica de Valparaíso Don Nelson Vázquez para mí en lo personal es muy importante que usted esté acá toda vez que fue mi profesor en la universidad y hoy día él es rector y yo alcalde, por lo tanto venimos de la misma escuela y eso también a nosotros nos emociona porque habla entonces de que la educación que hemos recibido también nos permite poder estar acá yo soy profesor de historia y con mucho orgullo puedo decir que vengo del Instituto Historia de Universidad Católica de Valparaíso y yo siempre lo repito, yo partí en el jardín Gaviota Blanca en Caleta Higuierillas, hice toda mi enseñanza básica y media en el Colegio María Goretti y de ahí luego la Universidad Católica. Así que saludando a las autoridades presentes también autoridades de

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

carabineros, investigaciones voy a corregir nuestro Subprefecto Sumaran el que nos acompaña hoy día así que también a la Armada, Bomberos y a todos quien nos acompañan en especial saludo también a todos ustedes vecinas, vecinos, dirigentas, dirigentes, distintos tipos de organizaciones esta cuenta es para ustedes esta cuenta es para dar y para rendir más bien dicho lo que el equipo municipal que también nos acompaña hoy día de distintas direcciones trabaja arduamente para poder llevar adelante el concón que todos queremos y en especial quiero saludar a mi familia también a mi familia amigas y amigos que me acompañan a mi padre, a mis hijas que hoy día están acá también, gracias al y a mi hermana a mi hermano porque son el soporte que uno requiere para estar siempre trabajando y a mi madre que hoy día no está porque es de un club de adulto mayor y se fue a viajar, porque le gusta viajar así que pero su la presidenta de la unión comunal está aquí también con nosotros así que bienvenida y muchas gracias, así que pero nos está viendo me dijo que en el teléfono donde estuviera dentro de una terma iba a estar mirando la Cuenta pública. Así que también a mi madre si nos está viendo un saludo para ella, así que muchas gracias a todos ustedes por acompañarnos y también a todos quienes están acá y queremos dar cuenta entonces de lo que significa lo que hemos realizado durante el año 2022.

Seguramente me quedé sin nombrar a alguien, pero si están aquí es porque son tremendamente importantes para nosotros es importante que ustedes conozcan lo que estamos haciendo y por supuesto a los que nos siguen a través de las redes sociales y las plataformas municipales puedan conocer el trabajo de la municipalidad de Concón.

Quiero partir comentándoles a ustedes que cuando asumimos el año 2021 mediados del 2021 fue un momento bastante complejo porque veníamos todavía en una pandemia, veníamos de dos años y un poco más de encierro donde la verdad es que todo bajó su intensidad gran parte de la inversión pública se fue a salud y el área social donde tuvimos que preocuparnos de la familia y también de quienes están pasando era muy mal durante ese triste momento de nuestra historia reciente, entonces asumir a mitad de año pero además con seis meses menos de gestión porque una gestión municipal dura cuatro años nosotros solo tenemos tres años y seis meses, por lo tanto también se nos acorta la posibilidad de seguir trabajando más tiempo lo que nosotros pretendíamos hacer, pero además de llegar a mitad de año con un presupuesto que viene aprobado del año anterior también se complejiza porque la verdad que hay que tomar decisiones importantes

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

y tuvimos dos alternativas o varias pero dos que se nos enfrentaron la primera era qué hacemos en los tres años y seis meses que en términos prácticos entre la implementación, la llegada, el diagnóstico, el conocer lo que ocurre, el revisar, el conocer a la gente, el traer nueva gente, hacer el diagnóstico comunal saliendo de una pandemia.

En definitiva cuando uno calcula en realidad no tiene más de dos años y medio de gestión, entonces la pregunta era qué hacíamos en esos dos años y medio y de todo lo que nos... de las posibilidades nos salían dos las que más se notaban cuáles eran ellas es que hagamos cosas rápidas, populistas que tuvieran un impacto inmediato o de verdad nos sentábamos a mirar la comuna que queríamos para los próximos diez años, quince años o veinte años y saben qué decidimos hacer lo segundo, decidimos sentarnos mirar lo que teníamos, mirar lo que hicimos y mirar lo que podíamos hacer y fue así como el año 2022 conformamos un equipo tremendamente potente un equipo de planificación no exento de dificultades el primer año con gente que entró, gente que salió, gente que se quedó, gente que se sumó pero aun así logramos el año 2022 ponernos una meta y era poder planificar una gestión que nos permitiera llevar adelante un buen trabajo en distintos ámbitos fue así como nosotros entonces dijimos el diagnóstico comunal lo tenemos claro ,Concón ya no es el mismo de antes les hablaba de la pandemia yo les quiero contar que mucha gente que tenía segunda vivienda en concón postpandemia decidió quedarse Concón y nuestra población subió inmediatamente y uno dice pero cómo si no hemos hecho un censo cómo lo sabemos? ,porque tenemos más basura, porque tenemos más autos en las calles porque hoy día lo que antes nos demoramos en recorrer cinco, diez minutos desde la farmacia Cruz Verde hasta la hasta la panadería San Sebastián hoy día nos demoramos media hora y es ahí cuando se da cuenta que hoy día tenemos mucha más gente en la comuna porque además los requerimientos municipales también aumentan con ese diagnóstico dijimos bueno tenemos que sentarnos a mirar la comuna que queremos, dijimos tenemos todo para hacer una gran comuna .entonces dijimos durante un año entero tenemos que armar un plan ciudad, un plan ciudad Concón 2030 que lo lanzamos en diciembre y hoy día está tomando sus primeros frutos y aquí quiero contarles rápidamente qué fue lo que definimos y dijimos bueno el plan ciudad debe tener ciertos ejes estratégicos y pensamos en las ODS Objetivo Desarrollo Sustentable que hoy día los países más desarrollados lo ocupan para poder definir lo que significa el trabajo a largo plazo nosotros hoy día teníamos la misión y la

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

responsabilidad de dejar una estructura determinada para que quien viniera después de nosotros en los próximos diez años efectivamente pudiera encontrarse con una base sólida de planificación. Y fue así como tuvimos distintos ejes estratégicos y que nos fuimos combinando con nuestro programa de gobierno local, lo que nosotros prometimos y propusimos en campaña y fue así como tuvimos por ejemplo dentro de nuestro plan ciudad que está en marcha en elaboración el cambio climático medio ambiente, gestión y desarrollo territorial y humano, turismo y fomento productivo como eje estratégico, protección y seguridad comunal y por supuesto la gestión municipal yo les quiero contar yo creo que ustedes ya lo saben ,pero la municipalidad Concón tiene 27 años de historia, el año 95 se firma el primer decreto que lo transforma en comuna y nos separa de Viña del Mar y luego el año 97 inicia su función en la municipalidad de Concón es una comuna joven pero aún con 27 años la Municipalidad de Concón aún no cuenta con edificio consistorial entonces trabajar en tres o catorce lugares distintos dificulta la gestión sin embargo la llevamos adelante por eso la gestión municipal para nosotros es tremendamente importante porque ya Concón y su municipio deben dar un salto importante y estamos desarrollando toda estrategia para que eso ocurra ¿por qué? porque justamente hoy día la comunidad de Concón siendo una ciudad no puede seguir siendo administrada como pueblo, no perdamos la esencia de pueblo pero no olvidemos que hoy día somos una gran ciudad, una ciudad que además está en un punto estratégico en la región.

Para ello vamos a revisar algunas cifras...el presupuesto proyectado el año 2022 fue de 24 mil millones de pesos aproximadamente sin embargo en el último año perdón el último mes en nuestro ejercicio presupuestario los ingresos reales fueron superiores a lo proyectado 24.931 millones de pesos lo que nos permitió también ir pensando en que podíamos hacer grandes cosas en concón porque efectivamente la cantidad de gente que llegó también se estaba notando en los ingresos municipales que estábamos percibiendo pero también quiero comentarles a ustedes lo importante que tiene que ver con los ingresos porque uno se pregunta en qué se va el gasto municipal.

Pero primero tenemos que saber de dónde viene la plata, de dónde nos ingresa el dinero y es así como acá les quiero dar alguna cifra el 36% viene del impuesto territorial, el 20% patente y derecho, 23% permiso circulación y licencias de conducir y un 12% que nos retorna del fondo como municipal y quiero contarles algo la comuna de Concón es una de las comunas

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

aportantes al fondo común municipal ,por lo tanto nosotros aportamos un gran porcentaje nuestro ingreso a fondo común a un fondo común solidario que financia a las comunas que no tienen ingresos como nosotros pero que nos retorna solo un 12%, por lo tanto también es un juego importante de administración y de proyección financiera pero algo irrelevante para nosotros gran parte de nuestros recursos y estamos hablando de un 68% se va a inversión comunitaria transferencias e inversión es decir, dieciséis mil millones de pesos se van en subvenciones, se van en la acción social, se van en la acción comunitaria, se va en todo lo que significa la inversión en la gente, nosotros un 68% el presupuesto se invierte en la gente, se invierte en la comuna y ahí ustedes pueden ver un resumen de los gastos que nosotros generamos permanentemente en nuestra comuna, el plan de obras por ejemplo el año 2022 significó un costo alrededor de cuatro mil millones de pesos más bien lo proyectado servicios comunitarios sociales recreacional y culturales ocho mil millones, transferencia organismos públicos comunitarios también de Educación municipal tres mil millones, la inversión en activo 657 millones y la administración interna siete mil quinientos millones de pesos, lo que buscamos nosotros es aumentar paralelamente en todos los ámbitos no solo los ingresos y también sino que también los gastos porque la medida que Concón siga creciendo como lo está haciendo el municipio también lo debe hacer por lo tanto la idea es que por ejemplo ese 32% que gastamos en gestión interna aumente, pero él tiene que ir de la mano con el aumento también proporcional de la inversión pública. De la inversión en la comunidad en todos los ámbitos que yo le acabo de mencionar.

Ahora importante una cosa el presupuesto municipal se inicia y se cierra en año calendario sin embargo cuando uno tomó la decisión como la que yo le mencionaba de proyectar para poder ejecutar en los años siguientes, lo que nosotros hacemos es que el presupuesto 2022 lo proyectamos de esta manera, pero también en el sentido de la planificación que ya le mostraré hacia dónde queremos llegar también podemos ir traspasando los dineros al año siguiente para poder ejecutar lo que planificamos el año anterior, por eso hoy día ustedes van a ver lo que hemos logrado desarrollar...

Y hemos tenido avances en un año y les quiero contar algo re importante el otro día cuando estábamos trabajando con los equipos técnicos y con los equipos que nos permitieron hacer esta presentación cuando empezamos a revisar lo que habíamos hecho la verdad no nos habíamos dado cuenta de todo lo que habíamos hecho porque los municipios generalmente

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

administran contingencia estamos todos los días con permanentes situaciones que nos hacen muchas veces no darnos cuenta de lo que ocurre todos los días, nos pasa muchas veces que no nos permite darnos cuenta por ejemplo el compromiso de trabajo de cada una de las funcionarias y funcionarios municipales de muchos que el compromiso que tienen todos los días trabajando logran cosas bastante importantes que muchas veces son anónimas cuando uno ve una pavimentación de una calle, cuando uno ve la entrega una caja de mercadería, cuando uno ve la entrega de un remedio, cuando uno ve una moto por ejemplo con un personal profesional atendiendo las emergencias de salud no se da cuenta que detrás de eso hay un trabajo fuerte de compromiso, de creatividad, de responsabilidad para que eso ocurra por eso dentro de los principales avances queremos destacar dos temas, el primero la gestión externa nosotros los municipios generalmente también dependemos del apoyo de los servicios centralizados pero también regionales por eso para mí es importante que hoy día el gobernador nos acompañe porque dentro de la adquisición de equipamiento por ejemplo con financiamiento externo el gobierno regional jugo un papel muy importante pero también apostamos por otra cosa, apostamos por la alianza estratégica y la alianza estratégica también nos obligaban y la pregunta fue nos vamos a seguir peleando con la industria Conconina, nos vamos a seguir peleando por temas que son desde lo discursivo y no desde la acción y decidimos lo contrario decidimos sentar a conversar a todos los actores que actuamos en este territorio y es así como por ejemplo una de las Alianza más importante que hemos desarrollado es con la Enap pero una alianza en la cual nuestros roles están absolutamente claros y lo dijimos seremos rigurosos y extremadamente responsables en la fiscalización respecto al cuidado del medio ambiente al cumplimiento de la norma pero también entendemos que es una parte importante de la historia de Concón es una parte importante de la estrategia nacional de energía por lo tanto en ese entendimiento y con roles claros dijimos tenemos que trabajar juntos, de la misma forma es que el trabajo conjunto también nos va a permitir por ejemplo o día bajar los niveles de contaminación en Concón porque no hemos sentado conversar, qué importante es llegar a acuerdos, qué importante es que nuestros intereses partidarios políticos personales queden de lado cuando se trata de trabajar por nuestra comuna, qué importante dejar las diferencias de lado cuando significa trabajar por nuestro país hoy día más que nunca nos necesitamos juntos y acá les quiero contar algunas cifras miren el monto mil trescientos

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

ochenta y nueve millones de pesos que durante el año 2022 la Municipalidad de Concón generó en proyectos vía circular 33 nosotros en un solo año logramos equipar al municipio de Concón con la maquinaria que ustedes ven ahí una bacheadora, una barredora, una moto niveladora, una retroexcavadora con camión carga baja, un cargador frontal eléctrico que está legible y tres camiones aljibes que fueron entregados por el gobierno regional mil trescientos ochenta y nueve millones aportados por el gobierno regional un logro tremendamente importante cuando ustedes vean por ejemplo esta diapositiva en comparativa respecto al año 2017 en adelante se obtuvieron 90 millones de pesos el año 2017 en circular 33.

18,19,20,21, entendiblemente tuvimos cero inversiones y fíjense el salto importante que nos dimos durante el año 2022 y eso no hubiese sido posible sin apoyo del gobierno regional y por supuesto del Consejo Regional de Valparaíso así que para ustedes muchas gracias.

Cuando usted entraron vieron el camión bacheador que está ahí y ese camión está nuevo lo vamos a usar porque ese camión va a tapar los baches de la comuna de concón es tan importante porque es parte del progreso luego no nos quedamos ahí teníamos desafíos bastante importantes también como yo les decía al principio y ahí fue como por ejemplo heredamos proyectos muy importantes para la comuna de Concón que por diversos motivos que hoy día no vale la pena enjuiciar ni menos comentar pero sí nos encontramos por ejemplo con un centro cultural que está a medio terminar ya vamos para el cuarto año, nos encontramos con un parque vista al mar aprobado pero desfinanciado y nos encontramos por ejemplo con un recambio luminarias que estaba con problemas técnicos y les quiero contar que durante el 2022 con el apoyo de los profesionales del gobierno regional y con nuestro equipo de Secplac logramos por ejemplo conseguir 700 millones de pesos más que fueron aprobados en marzo de este año para poder llevar adelante el parque vista al mar financiamiento de FNDR. logramos hoy día iniciar el trabajo de actualización del Proyecto Luminarias para Concón dos mil quinientos millones de pesos que esperamos de aquí a fin de año puede estar cambiando todas las luminarias del casco antiguo de Concón y de otras calles Concón es más seguro va a tener nuevas luminarias también hoy día logramos por ejemplo la aprobación por parte del FNDR por el Consejo Regional de dos grandes proyectos la repavimentación de calle Las Pimpinelas donde está el semáforo, Escuela Irma Salas y donde está aproximadamente La Picada de Martín hasta ahí vamos a repavimentar haciendo burladeros para que

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

también por ejemplo la Escuela Irma Salas tenga la posibilidad de sus niños con los buses de acercamiento municipal pueda llegar a su escuela y además algo que el mayor me estaba pidiendo hace rato es que vamos a mejorar toda la calle manantiales desde el semáforo Chañarcillo hasta Río de Oro donde haremos un embellecimiento burladero entrada al Cefam, a la Comisaría y también al Sar, por lo tanto todo el frontis de los principales servicios de urgencia y de emergencia y policiales van a ser remodelados con señalética, nuevo pavimentación y por supuesto las entradas que corresponde ahí podemos tener algunos planos de lo que significa ese proyecto ya aprobado y con financiamiento, así que también...

Y además también con financiamiento externo hemos logrado seiscientos veinticuatro millones de pesos en un fondo que se llama FRIL ,Fondo Regional para la inversión local, donde este año vamos a construir por ejemplo y ya está en proceso de licitación la multicancha de la población San Andrés, vamos a arreglar la multicancha de Las Gaviotas, la multicancha José Yáñez, el mirador Costa de Montemar que por años estuvo también bien abandonado, el mejoramiento integral de la Escuela Puente Colmo y también un importante proyecto que ya fue ejecutado de resaltos de reductores de velocidad es decir 624 millones de pesos que van a ser financiados también con fondos externos cuando hablamos de gestión hablamos de esto y qué es lo más importante...

Y qué es lo más importante, que esto no son proyectos que vamos a conseguirnos la plata lo que les quiero decir que año 2022 todo lo que ustedes han visto es proyecto financiado es decir proyectos con plata con convenio de mandato es decir firmado que están en la cuenta esperando su ejecución eso es lo más importante y relevante de todo hoy día estos proyectos serán realidad entre el año 23 y 24 para Concón...

Ahora vamos a ir a los principales obras y proyectos ejecutados y acá vienen algunos anuncios también bastante importantes acá nosotros vamos a mostrar lo que nosotros durante el año 2022 hemos proyectado, ejecutado y cuando hablamos de ejecución hablamos en dos líneas la primera la ejecución en el ámbito de la elaboración del proyecto y también lo que significa la ejecución ya realizada y lo que será su concreción 23, 24 y es así como con financiamiento municipal y otros, hemos logrado por ejemplo la compra de un vehículo más de Seguridad Pública dos motos de salud que son las que ustedes ven completamente equipadas y que han cumplido una función extraordinariamente importante dentro de la comuna, dos camionetas nuevas para uso municipal, el Preuniversitario Comunal que

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

beneficia a más de 60 niños licitado con el propietario Pedro Valdivia y nuestros niños del Liceo Concón asisten a clase en bus los llevamos tiene una colación iban al Pre Universitario de Reñaca algo también inédito en la comuna y que beneficia a muchos jóvenes que no tienen la posibilidad de pagar sus preuniversitario hoy día lo hace el municipio, así que también es un tremendo logro bastante importante. algo que ha impactado fuertemente a nuestra comuna es que el año pasado partimos con buses de acercamiento para nuestros jóvenes niñas y niños de las escuelas públicas de concón hoy día sabemos de la crisis del transporte y sin embargo hoy día ya tenemos cinco buses, ¿tenemos dos, un tercer bus? Perdón un tercer bus tenemos tres buses que hoy día hacen el recorrido desde Manzanar incluso pasando por Puente Colmo, Fuerte Aguayo, recorre distintas poblaciones de concón y deja nuestros niños en nuestras escuelas ustedes no saben la felicidad que nos da el poder ver los paraderos en las mañanas vacíos sí que los niños, sin tengan que sufrir a veces el maltrato el frío porque hoy día la municipalidad les coloca un bus que nos acercan sus escuelas no saben lo maravilloso que es subirse a un bus de aquellos y ver cómo los niños de distintas escuelas comparten y se hacen amistades eso es lo que nos enriquece y nos motiva a seguir trabajando. Algo importante hemos financiado para este año y ya estábamos con el último permiso del SERVIU para recarpetear el eje calle siete completo vamos a recuperar el casco histórico de concón eso sumado al estadio de calle siete.

Suministro de elementos de seguridad vial es decir distintos tipos de instalaciones de seguridad en las calles de concón el programa de limpieza de infraestructura urbana y hoy están también ustedes que anda un camión municipal con un equipo limpiando distintos grafitis paradero y sectores de la comuna que dura aproximadamente un año y esperamos poder continuarlo, vamos a... este año ya construiremos la avanzada salud rural y algo para mí es muy importante porque esto no todo tiene que ver con la construcción de una sede y acá nosotros hicimos un tremendo esfuerzo yo les quiero contar que hay un club deportivo que se llama San Carlos, un club tradicional que por aquí está el club.. el club San Carlos lleva aproximadamente más de 20 años tal vez esperando un terreno, para ver construir su sede, en un año hablamos con el dueño del terreno en ENAP, nos sentamos y le dijimos necesitamos ese terreno ..que es un terreno está en la población que a ustedes no les va a servir más que para tenerlo ahí, traspásenos los comodato y nosotros colocamos la plata para construir la

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

sede yo les quiero decir a Club San Carlos que ya tenemos el comodato, veinte años de espera se transformaron en un documento que el Señor Santander ya nos envió el combate está lito y ya vamos a empezar con la construcción de la sede. Así que estamos esperando solamente que la ENAP nos autorice a entrar para ir con los dirigentes del club ver el terreno y nuestro equipo técnico poder imaginarnos la sede que queremos y para eso tenemos 180 millones para que club San Carlos tenga su sede y su club deportivo como corresponde. Así que y ahí celebraremos todos los triunfos de San Carlos y también me comprometo a ponerme al día en las cuotas del club que soy creo que debo este año, estamos bien también vamos a construir la sede de club deportivo de ENAMI que también lo ha esperado durante años y ahí también tenemos a los dirigentes ya estamos trabajando con ustedes ya iniciamos el trabajo de diseño Así que también va a la sede de la del club deportivo de ese club tan hermoso también de acá de concón Y por supuesto también vamos a construir la sede de la junta de vecinos San Andrés también una situación esperada por años y hoy día también para nosotros es importante poder entregar esté esta acción que es una responsabilidad y un municipio hemos asumido, y también hemos destinado \$200.000.000 para mejorar condominios sociales en este caso Vista al Mar mejoramiento escala de la Villa Comercio y la Villa Primavera el plan de bacheos y también algo muy interesante hemos incorporado la realidad virtual a nuestro municipio. Así es como creamos el SITEC el programa de centro de innovación tecnológica que no ha permitido acercar la realidad virtual al trabajo comunitario social y técnico los invitaremos a ver ese proyecto porque es bastante importante y también hemos instalado mejorado la cancha de hockey y aquí quiero saludar al equipo de Kellun hockey que no ha dado importantes triunfos en reconocimiento a ellos Porque además tenemos seleccionado nacionales. Así que también vamos a seguir trabajando con ellos en esta bella cancha y los semáforos de Chañarcillo y también de Blanca Estela -Blanca Estela con Pellines un semáforo que también llevaba años esperando lo hicimos realidad gracias al aporte del Ministerio de transporte a través de la UST, así como ustedes pueden ver hemos sumado más de dos mil seiscientos millones de pesos para ejecutar el año 23 y 24 en la comuna de Concón. Aquí sí que quiero pedir un aplauso al equipo municipal que ha trabajado en esto y que nos ha permitido tener esta proyección.

Y ya para ir cerrando esta breve cuenta municipal que ustedes pues podrán descargar y mirar en la página web de la municipalidad www.concon.cl. Así

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

que si tienen y les gusta leer es un libro de quinientas páginas totalmente disponible. Así que como existe la inteligencia artificial, ustedes pueden pedir que también los computadores se las lea. Así que en la noche antes de acostarse ustedes pueden ponerlo y no hay ningún problema en leerla. Así que nuestro desafío para el año siguiente para este año y para los que vienen. lo primero es la implementación del centro comunal de diagnóstico terapia para niños con tea eso es una cosa importante para nosotros y aquí agradezco a las distintas organizaciones que nos han apoyado y principalmente a la organización no estamos solos que ha estado ahí luchando y está con nosotros también trabajando, chiquilla gracias por enseñarnos Gracias por incluirnos Gracias por ser generosas en mostrarnos una realidad que nosotros no solo desconocemos sino que también ocultamos de ahí la responsabilidad es nuestra por eso este centro También es importante y nuestro propósito Es que A mediados de año podamos inaugurar en nuestro Cefam nuestra primera nuestro primer centro pequeñito pero vamos a iniciar con algo otro desafío por ejemplo que tenemos y que ya está en proceso de proyecto la conservación de paz a la sirena concón Sur las áreas verdes José Yáñez ,La plazoleta Alborada ,que está aquí cerca donde el bandejón Magallanes lo transformaremos en un espacio comunitario familiar la plazoleta de la plaza navegante Chañarcillo cinco de Julio Plaza de interiores acá frente en la población covietra uno y o uno y dos pero son dos poblaciones que tiene una plaza interior que queremos recuperar para nuestros niños .mejoramiento de condominios sociales ..vamos a terminar la escala de las violetas que tanto ha estado detenida una escala muy importante también en nuestro sector Conconino .la pavimentación de calle Los Olivos en vista al mar y pasaje coihue ,la pavimentación de la calle e Higuerrillas en concón sur ,el mejoramiento de la escala El Prado, también Seguiremos trabajando porque ya iniciamos el proceso de diseño de nuestro edificio consistorial hoy día hay un equipo trabajando en el diseño y esperamos el año fines del 2024 por estar colocando al menos la primera piedra .por supuesto terminar el centro cultural de concón Y es ahí donde nuestro gobernador regional ha comprometido todo el apoyo técnico para poder llevar adelante este anhelo que es terminar el centro cultural de la comuna de concón porque concón lo merece .Y por supuesto la protección integral y efectiva de nuestro campo dunar nuestro campo dunar y también de nuestro humedal. nosotros tenemos una rica ..una rica configuración medioambiental que nos hace una comuna única .una comuna que tiene un campo dunar

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

milenario fósil ,una roca oceánica que también santuario ,pero además un humedal urbano, humedal que alberga a más de 120 especies de aves que emigran, vienen a anidar desde Alaska ,imagínense la importancia de lo que tenemos acá y además de eso somos una ciudad rica en su gente rica en su identidad rica en su cultura yo voy a contar algo que siempre lo digo cada vez que me toca ir a algún lado y me preguntan de dónde soy yo digo soy de concón me dicen las mejores empanadas de Chile y me siento orgulloso de eso, pero también digo no nos pueden reconocer solo por las empanadas porque tenemos mucho más que entregar porque somos una de las comunas con mejor comunas con mejor calidad de vida en el país porque somos una de las comunas con mayor riqueza cultural y de identidad y tenemos una comuna que tiene una escenografía y paisajes de borde costero más hermosos de Chile ,pero somos una comuna que tiene gente que de verdad trabaja se sacrifica y hace que este concón sea una de las mejores comunas de la región de Valparaíso y quiero finalizar dentro de otros desafíos lo que ya mencionábamos al principio.

Queremos llevar adelante un plan ambicioso de seguridad pública hoy día necesitamos modernizar aumentar nuestra capacidad ,Y es de esta manera que hemos propuesto una inversión de mil quinientos millones de pesos para los próximos tres años que significarán más patrulleros ,significarán más ..tecnología cámara lectoras de patente cámaras, barriales cámaras también que tienen que ver con el cuidado la prevención y por supuesto con un modelo sistema radiocomunicación que nos permite estar coordinado con carabineros, bomberos ,defensa civil, salud, emergencia, es decir todos los actores que esto implica Por eso yo quiero terminar el día de hoy esta pequeña Cuenta pública, invitando a quienes curiosamente al igual que Carabineros y muchos otros arriesgan su vida día a día ,fíjense que el otro día la municipalidades de Chile también tuvimos un mártir en Macul porque hoy día, También estamos asumiendo una responsabilidad importante junto a carabineros y junta la comunidad. Así que yo quiero invitar a los muchachos de seguridad pública que hoy día hace un trabajo tremendamente importante ..compuesto por hombres y mujeres ,compuesto por hombres y mujeres que no han dudado no han dudado en estar cuando la comuna así lo ha requerido, incluso que yo los felicité pero a su vez les llamé la atención porque incluso hicieron una persecución reduciendo los delincuentes, lo cual sacó de las calles a personas que hacen mal pero sin embargo fueron Más allá de sus propias facultades ,fueron Más allá de sus propias responsabilidades porque acá quiero representar lo que

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

significa el verdadero compromiso que tenemos los funcionarios esta municipalidad con la comuna de concón y por eso también Hemos llegado a un acuerdo con el Mayor de Carabineros de que nos vamos a capacitar de que nos tenemos que hacer es arrinconar el mal el mal tal vez no les aparezcamos nunca pero sí tenemos la posibilidad de arrinconarlo y ahí todos somos los llamados a poder trabajar en eso por eso para nosotros importante destacar en ellos y en ellas lo que día a día se está haciendo la comuna de Concón detrás de ellos un tremendo equipo ,una dirección que le ha dado una potencia que la ha dado un sentido de cuerpo que la da un sentido de equipo detrás de ellos también hay un equipo municipal en Dideco ,en tránsito, en deportes en comunicaciones y Seguramente se me queda mucho a otras direcciones son más de 15 direcciones y sin embargo cada una y cada uno de ustedes que están acá son parte importante esta comuna también. Quiero agradecer a todos aquellos que hacen posible que estemos hoy día contándole lo que estamos contándole a todas aquellas personas que hoy día están allá atrás por ejemplo todas vestidas de una elegante negro y con un pañuelo Naranja que es el color de la esperanza y de la confianza para ustedes chiquillas gracias... a los equipos a los chiquillos que también están permanentemente trabajando con nosotros y por supuesto queremos terminar con esta frase que es parte de nuestro himno; Concón nuestra esperanza Concón nuestra ilusión de verdad con cuál se lleva dentro del alma y concón se lleva dentro del corazón Muchas gracias y esperamos seguir trabajando como lo hacemos por nuestra linda comuna ...Así que gracias [Aplausos]

LOCUTOR CARLOS JARA VEGA

señor alcalde ha concluido su cuenta, señores concejales tienen en sus manos la Cuenta pública en un pendrive de quinientas páginas y además a disposición de la comunidad en la oír de la municipalidad de concón se encuentra el libro impreso para quien desee pasar a verlo, por lo tanto, señor alcalde tiene la palabra para cerrar la sesión bien muchas gracias.

ALCALDE FREDDY RAMIREZ VILLALOBOS

Quiero dar un especial agradecimiento al concejo municipal .Estos son concejos es un espacio deliberante es un espacio político es un espacio de debate y discusión pero quiero destacar que a pesar de las diferencias legítimas que podemos tener este consejo siempre ha estado a la altura de lo que Concón requiere seguramente Seguiremos con diferencia

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

seguramente nos Seguiremos encontrando seguramente nos Seguiremos desencontrando pero no olvidemos nunca que fuimos elegidos para trabajar por nuestra gente lo que acabamos de mostrar tiene que ver justamente con el trabajo de todo un año y un trabajo que debemos proyectar al futuro no nos quedemos en el pasado por el contrario cada día que pasa tiene su afán concejalas ,concejal de verdad les agradezco la posibilidad que tenemos justamente de debatir la posibilidad que tenemos de enojarnos pero también de encontrarnos porque eso nos hace grandes mujeres y grandes hombres y estemos a la altura de lo que la gente nos pide estemos a la altura de lo que la gente quiere cuando nos eligió a cada una y a cada uno de nosotros. Y ustedes están aquí porque la gente confió en ustedes, estamos aquí porque la comunidad de concón confió en nosotros no lo olvidemos nunca y sigamos trabajando por la comuna a todos ustedes a mi familia a mis amigos amigas a la gente que nos cree en nosotros y Sigue confiando les pedimos eso sigan confiando porque no vamos a descansar hasta ver Concón más grande aún Gracias por seguir esta Cuenta pública y no existiendo otro punto en la tabla cumplida la misión y siendo las 20 horas con 21 minutos se cierra la sesión del día de hoy.

LOCUTOR CARLOS JARA VEGA

Muy bien De esta manera entonces y con la palabra de nuestro alcalde Freddy Ramírez Villalobos con el concejo municipal en pleno agradecemos la presencia de todas y todos ustedes y por último para celebrar esta Cuenta pública año 2022 les invitamos a un cóctel, Muchas gracias muy buenas noches.

MARÍA LILIANA ESPINOZA GODOY
SECRETARIA MUNICIPAL